
令和３年度第１回みどり市総合計画審議会 議事要旨 

○日 時  令和 3 年 12 月 17 日(金) 午後 2 時 00 分から午後 3 時 20 分まで 

○場 所  みどり市役所大間々庁舎 3 階 大会議室 

○出席者  ３１名 

【審議会委員】 出席：２３名 欠席：２名 
〈会 長〉 山科 章 委員   
〈副会長〉 鈴木 義雄 委員   
〈委 員〉 森田 哲夫 委員 小林 美枝 委員 

 中澤 秀夫 委員 曲澤 節 委員 
 松原 まさ江 委員 小倉 秀明 委員 
 井上 和之 委員 小屋 雅義 委員 
 新井 利明 委員 深代 勉 委員 
 東郷 望 委員 大澤 孝志 委員 
 石田 義彦 委員 石埜 茂 委員 
 森田 峯治 委員 松嶋 一郎 委員 
 田村 幸男 委員 村上 利朗 委員 
 新井 巖雄 委員 木村 光一 委員 
 伊藤 正雄 委員   

                                    （欠席） 奥澤  伯久    委員 
木村  茂光    委員 

【みどり市】 ８名 
 市 長 須藤 昭男 
 副市長 塚越 昭一 
 総務部長 齋藤 典之 

〈事務局〉 総務部企画課長 五十嵐 健一 
 総務部企画課長補佐兼政策調整係長 佐藤 学 
 総務部企画課政策調整係 吹田 歩 
 総務部企画課政策調整係 片柳 沙織 
 総務部企画課政策調整係 大下 通 

 

 

 

 



○会議内容 

１ 開会 
２ 委嘱状の交付 
  ・須藤市長より委員へ委嘱状を交付 
３ 市長挨拶 
  ・須藤市長より挨拶 
４ 自己紹介 
  ・委員及び市職員自己紹介 
５ 会長及び副会長の選出 
  ・委員の互選により、会長に 山科 章 委員、副会長に 鈴木 義雄 委員を選出 
  ・山科会長、鈴木副会長より挨拶 
６ 諮問 
  ・須藤市長より審議会(山科会長)へ諮問 
７ 議事 
（１）みどり市総合計画について 
  ・資料 1 に基づき事務局より説明 
（２）第２次みどり市総合計画後期基本計画策定方針について 
  ・資料 2 に基づき事務局より説明 
（３）第２回(次回)総合計画審議会について 
  ・資料 3 及び 4 に基づき事務局より説明 
（４）その他 
  ・事務局より次回の開催日程について事務連絡 
 
○質疑・意見 
７ 議事（２）第２次みどり市総合計画後期基本計画策定方針について 

委員 資料 4 の前期基本計画の進捗状況について、各施策の目標達成状況に
「○」が付いているがどのように使うのか。 

事務局 
 

詳細は議事（３）で説明するが、資料 4 は現行の前期基本計画の進捗状
況を取りまとめた資料であり、令和 4 年度の施策の目標値をすでに達成し
ている項目に「○」を付けている。 

この資料は後期基本計画の策定に委員からご意見をいただくための基礎
資料として配布させていただいた。 

委員 通常、評価結果に基づいて次の目標を定めるものであるので、そのよう
な使い方でお願いしたい。 

 
委員 策定方針で市民参加を挙げているが、市民参加は役所側の力が相当必要

である。これは意見としておく。 
 
 



 
委員 第 2 次みどり市総合計画における将来人口フレームは、社会保障人口問

題研究所が算出した将来人口の推計値より高く設定されている。一方で、
直近の実績は推計値を下回っているが、変更せずに頑張っていくというこ
とか。 

事務局 
 

 将来人口フレームはみどり市人口ビジョンに基づくものであり、令和 2
年 3 月に改定したところである。また、その人口ビジョンを踏まえ、「みど
り市まち・ひと・しごと創生総合戦略」の中期計画を現在推進していると
ころである。高い目標であることは認識しているが、市民アンケートで把
握した市民が希望する出生率を目標に掲げており、この目標のまま進めて
いく。 

委員  社会保障人口問題研究所の推計値は冷静な予測値であるので、それを上
回る目標達成には本当にそれに注力していく必要がある。 

 
委員 総合計画は各部局が紐付いて実施する仕事になっているのだと思うが、

重点施策があった方が良いと思う。重点施策の推進に関連して部局の変更
や課の強化なども行われるという理解で良いか。 

事務局 
 

 必要となった場合には組織改正も検討していく。 

 
委員 公共交通施策を頑張るという目標を掲げているが、むしろダウンしてい

るのでこの部分は是非推進をお願いしたい。 
 

会長 市民アンケートはいつ頃実施されるのか。 
事務局 

 
 例年 2 月に実施している。今後、計画策定を進めるなかで追加の目標値
などを定めた際には、随時実施する。 

 
７ 議事（３）第２回(次回)総合計画審議会について 

副会長 資料４について、各施策の現状値や目標値の根拠がわからない。また、
市の取組と指標の関連性も見えにくい。すぐに回答はしなくて良いが、現
状値、目標値は根拠が大事であると思うのでその部分をはっきりし、施策
の方は何が一番効いたかわかるように。 

そういった観点で一つ一つ何に重点を置いてやったのか、メリハリとい
うか、そういう観点で是非。これからの問題かもしれない。 

副会長 これから作る資料はもう少しシンプルに作って欲しい。箇条書きと数値
だけで良い。 

会長 図表を見て中身が推定できるような表を作るのはなかなか難しいが、今
の部分はかなり課題だと思っていただき、解決への近道になると思うので
わかりやすく書いていただければと思う。 



 
委員 現在の総合計画は、めざす姿への戦略（施策の方針）という書き方をしてい

て、戦略の内容を見るとそうではなく、施策の方針となっている。それで、方
針と思って本文を読むと何かに取組みますという表現になっている。この辺は
もっと戦略的に書いた方が良いと思う。 

また、みどり市総合計画なのですから、隣町に持っていって通じるようなも
のではなく、是非みどり市の地域らしさを増長するような施策がもう少しある
と良いと思う。 

事務局 
 
 

貴重なご意見ありがとうございます。これまでは庁内で策定した計画を審議
会にかけて、ただご意見を賜っているというような、形骸化したような状況も
あった。 

これから総合計画を市民の方にも検証していただき、私たち行政と市民の方
の課題感を一致させ、効果的な戦略を立てて計画を策定できるようご意見を肝
に銘じて職員の方も取りかかっていきたい。 

 


